

BOLIVIA - Manfred Reyes Villa, ¿Sucesor de Evo Morales?

Jubenal Quispe

Lunes 29 de enero de 2007, puesto en línea por [Jubenal Quispe](#)

Manfred Reyes Villa, Prefecto del Departamento de Cochabamba, formado en Panamá, en la Escuela de las Américas, cuando era militar. Edecán (jefe de seguridad) del Dictador García Meza, ahora preso. Responsable de la masacre de la Calle Harrington, La Paz, en la que asesinaron a varios líderes políticos de la izquierda boliviana. Cuando fue alcalde de la ciudad de Cochabamba urbanizó y negoció varias propiedades prediales (lotes) del Estado de manera dudosa. Firmó, juntamente con el ex dictador Banzer Suárez, cuando éste era Presidente de Bolivia, la privatización del agua en Cochabamba, hecho que desencadenó la "Guerra del Agua". Dejó la alcaldía de Cochabamba con una deuda de más de 40 millones de dólares, deuda que seguirá consumiendo el futuro de los cochabambinos. Cuando salió de la alcaldía, Manfred ya contaba en su patrimonio con varios edificios y casas propias en Cochabamba y alguno en los EEUU.

Manfred transitó por diferentes partidos políticos tradicionales. Cogobernó el país con varios de ellos. Fundó su partido político Nueva Fuerza Republicana, y con el financiamiento abierto de la secta Monn (implicada en el golpe militar con García Meza), candidateó y fracasó en varias elecciones nacionales.

Cogobernó con Gonzalo Sánchez de Lozada hasta el último momento de la caída de éste. De este cogobierno nefasto, pesa sobre Manfred la muerte de más de un centenar de bolivianos/as masacrados en febrero y octubre del año 2003.

En diciembre del año 2005, ganó las elecciones departamentales en Cochabamba mediante otra organización política que fundó para dicha elección. Ya como Prefecto, en estos 11 meses de desgobierno departamental malversó cerca de 2,5 millones de bolivianos en campaña publicitaria. Campaña publicitaria con la finalidad de limpiar su nefasto pasado político. Actuó desobedeciendo las disposiciones administrativas del gobierno nacional del cual constitucionalmente depende. No rindió cuenta ni a su consejo departamental, ni a ninguna otra instancia.

Siempre saliendo y llegando de los EEUU., sin necesitar ningún permiso oficial, permiso que sí se le exige al Presidente de la República. Ya no es novedad que Manfred es el candidato favorito del gobierno de los EEUU para suceder a Evo Morales. Esto ante el fracaso político de Jorge Quiroga, líder mediático de la derecha boliviana. Así se explica su acercamiento a los líderes separatistas de la "Media Luna" del Oriente del país. Aquí está la razón del por qué Manfred tiene una relación muy estrecha con el actual embajador de los EEUU en Bolivia. He aquí el por qué Manfred frecuenta a los EEUU. Manfred quiso ser, hasta antes del enfrentamiento de los cochabambinos con el saldo de dos muertos y más de cien heridos en la pasada semana, el candidato nacional para suceder a Evo Morales.